

| MONEDAS | | |
|---------------|------------|------------|
| | Hoy | Ayer |
| TRM DÓLAR | \$3.257,06 | \$3.274,72 |
| Dólar* (c) | \$2.900 | \$2.950 |
| Dólar* (v) | \$3.050 | \$3.060 |
| Euro | \$3.685,03 | \$3.709,66 |
| Euro*(compra) | \$3.480 | \$3.500 |
| Euro*(venta) | \$3.580 | \$3.610 |
| Libra | \$4.132,55 | \$4.176,90 |

*Profesionales de Cambio

| DEVALUACIÓN | |
|-------------|-----------|
| Diaría | \$ -17,66 |
| Cambio año | % 0,22 |
| 90 días | % 2,99 |
| 12 meses | % 14,05 |

| PETRÓLEO | |
|--------------------|-------|
| Dólares por barril | |
| Brent | WTI |
| 62,37 | 53,26 |

| INFLACIÓN | |
|-----------|-----------|
| Mensual | Acumulada |
| 0,31% | 2,44% |
| Mayo | 2019 |

*Porcentaje de Ajuste Año Gravitado

| UVR | |
|------|------------|
| Hoy | \$266.9646 |
| Ayer | \$266.9216 |

| TASAS | |
|-----------------|-------------|
| Nacional | DTF EA |
| 4,80% | |
| Internacionales | Libor |
| 2,41% Anual | |
| Prime | 5,50% Anual |

| CAFÉ | |
|---------------------------|-----------|
| Libra Bolsa de Nueva York | |
| Hoy | Ayer |
| US\$1,04 | US\$1,07 |
| Precio Interno Federación | |
| Hoy | Ayer |
| \$763,875 | \$763,875 |

| ORO | |
|-----------------|------------|
| Pesos por gramo | |
| Compra | Venta |
| Hoy | 129.857,91 |
| Ayer | 129.910,91 |

*Federación Nacional de Cafeteros

BREVES

Nuevo hallazgo

Ecopetrol y Parax Resources, socios en el bloque Capachos, confirmaron la presencia de hidrocarburos en el pozo Andina Norte-1 a una profundidad de 18.852 ubicado en el municipio de Tame, Arauca.

Dian incautó

La Dian y la Polfa reportaron que tras varios operativos que se realizaron en los últimos días en Bogotá, Medellín, Cali, Bucaramanga y Cartagena, fueron incautados \$1.674 millones en divisas de compras y ventas ilegales.

Más utilidades

La Superintendencia Financiera dio a conocer que las utilidades acumuladas del sector fueron \$36,4 billones a abril, \$7,3 billones más que en marzo y \$23,7 billones frente al abril del año anterior.



El pronunciamiento del Emisor permite tomar correctivos, según expertos

Es un llamado de alerta, pero no hay alarma por economía

Para los expertos, entre menos exista polarización y si acuerdos nacionales frente a políticas de crecimiento de largo plazo, los mercados reaccionan más positivamente.

LUISA FERNANDA RUIZ
lruiz@vanguardia.com

Para el gerente general del Banco de la República, Juan José Echavarría, la "información económica del último trimestre no fue buena", además, enfatizó que "se estancó frente al último trimestre del año pasado".

Al respecto, el ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, dijo ayer en entrevista con W Radio que hay noticias económicas buenas y malas, pero que se debe leer la información en conjunto.

Al hablar de crecimiento económico, el gerente de la entidad afirmó que la cifra de crecimiento del último trimestre es mala; fue 2,3%, no 2,8%, "porque hay que quitar factores estacionales" y explicó que la demanda, que venía creciendo más de 4%, cayó a 2,7%.

Por su parte, Carlos Sepúlveda, decano de Economía de la Universidad El Rosario, aseguró que "el mensaje del Banco de la República es que al revisar todas las variables estructurales de la economía, deberían resultar en un mayor



Las declaraciones del Banco de la República deben ser una alerta para que el Gobierno tome las medidas estructurales pertinentes frente a la economía nacional, más que una alarma de la situación del país.

crecimiento del que se dio".

Para Sepúlveda, existen indicadores que preocupan como la disminución de la tasa de ocupación, el aumento de la tasa de desempleo a nivel de dos dígitos (para abril de 2019, fue 10,3%, presentando un aumento de 0,8 pps respecto al mismo mes de 2018), aumento de la cuenta corriente (en el primer trimestre fue de 4,6%- aumentó 1,1

pps frente al mismo periodo del 2018); además, las expectativas de los consumidores no repunta.

"Mezclado ese conjunto de información, lo que plantea el gerente del Banco es una alerta de que si queremos crecer a un ritmo del 3,6% este año, debemos revisar el ritmo que está teniendo la economía", precisó Sepúlveda.

Carrasquilla señaló en

dicha emisora que, a pesar de los datos de desempleo y crecimiento económico por debajo de lo esperado, los mercados están tranquilos, "las finanzas están bien establecidas, el Gobierno está haciendo un buen trabajo en términos económicos".

Migración venezolana

En los últimos tres años al país han migrado 1,5 millones de venezolanos, según

cifras del Gobierno, lo que para el presidente Iván Duque Márquez, la crisis migratoria es un gran reto.

Esta situación ha ocasionado problemas de desempleo, según el mandatario colombiano. No obstante, Sepúlveda afirmó que no se puede culpar a la migración de venezolanos del crecimiento de las cifras de desempleo, ya que esto es debido a la inflexibilidad del mercado laboral para ajustarse a ciertos choques.

"Efectivamente ante la llegada de venezolanos se ha presentado una absorción en mayor proporción frente a nacionales y eso hizo que la tasa de desempleo aumentara, pero el problema de fondo es que el mercado no tiene la posibilidad de adaptarse rápidamente a esos choques por su rigidez, tanto en salarios como en ajustes de su fuerza laboral. Esto es un reflejo de los problemas estructurales que tiene el mercado laboral y por eso tenemos la tasa laboral más alta de la Región", apuntó Sepúlveda.

Para el decano de Economía de la Universidad El Rosario, la solución a esta problemática es definir los acuerdos nacionales.

Así mismo, Duque Márquez señaló, durante una reunión con cerca de 40 inversionistas de Argentina: "cuando uno ve una economía que es capaz de resistir semejante choque, crecer, y crecer con responsabilidad fiscal, lo que muestra es la resiliencia y la capacidad de adaptación que tiene la economía colombiana".

Colombia tiene potencial para producir cacao: Icco

REDACCIÓN ECONOMÍA
trodriguez@vanguardia.com

Colombia debe acelerar su crecimiento en cacao (su producción representa el 1,2% del concierto mundo) al tener posibilidades de ingresar a mercados de alta demanda como China, India, Pakistán y Bangladés, entre otros, países que poseen más de 3.000 millones de consumidores de alto poder adquisitivo a la hora de consumir cacao o chocolate.

Además, otra de las fortalezas de la cacaoicultura colombiana es que se enmarca en la categoría de granos especiales en sabor y aroma.

Michel Arrion, director ejecutivo de la Organización Internacional del Cacao, Icco, resaltó que el incentivo del sector cacaoero colombiano proviene directamente del Gobierno, mientras que en los países africanos (los mayores productores del mundo) son efectuadas por las multinacionales.



Archivo / VANGUARDIA

La Icco ratificó a Colombia como país productor y exportador de cacao fino y de aroma en un 95%, característica con la que solo cuenta el 5% del grano producido en el mundo.

"Estos problemas no los tiene Colombia, ustedes trabajan mucho para incentivar el consumo interno y tienen emprendedores que ya lo transforman; todo esto podemos transmitirlo a los países que quizás no cuentan con una cadena tan eficiente como esta", estimó.

Trazabilidad presente

El directivo de la Icco (ente

rector de la cacaoicultura en el mundo) estimó que el precio pagado al productor en Colombia supera el "90% de la cotización internacional, mientras que en Costa de Marfil no llega ni al 60% de ese valor, y la cuota de fomento cacaoero del 3% en este país es baja comparada con el 25% que cancelan los productores de Costa de Marfil. Hay una gran diferencia y to-

dos los países miembros que puedan tener dificultades en estos temas, por lo que deberían conocer las buenas experiencias de Colombia".

Michel Arrion dijo que se debe tener en cuenta que el consumidor mundial es cada día más exigente en calidad (orgánico, certificados y de origen) y quiere saber de dónde viene lo que está llevando a su mesa, quién fue el productor y su historia. La trazabilidad es sustancial y permanente.

Al referirse a la producción colombiana, el directivo dijo que en el país se puede aumentar la producción sin deforestar, lo que lo hace un cultivo amigable con el medio ambiente; y en cuanto al proceso de cosecha, fermentado y secado, expresó que en Colombia es un trabajo familiar, mientras que en los países africanos el tema de derechos humanos y trabajo infantil es una constante.

"Hay que buscar mercados que se interesen en la manteca de cacao, podría ser en el tema farmacéutico, ya que es algo que va en constante crecimiento jalado por los cosméticos", sentenció. "Colombia tiene las condiciones para llevar al mundo un cacao con características y perfiles más destacados, ya que ha trabajado mucho para hacerlos sostenibles con el medio ambiente e impulsando las certificaciones orgánicas", sostuvo.



EFE/VANGUARDIA

Un acuerdo comercial entre EE.UU. y China dependerá en gran medida de si sus respectivos presidentes, Donald Trump y Xi Jinping, logran alcanzar consensos durante la próxima cumbre del G20.

China exporta más pese a la guerra comercial

EFE, Pekín

En mayo, las exportaciones chinas se recuperaron notablemente, al aumentar 7,7% interanual. Esta dinámica se presenta, pese a la agria disputa comercial que mantiene Washington y Pekín, tendencia alcista que se revertirá durante el tercer trimestre del año, según prevén los analistas.

Los datos ofrecidos ayer por la Administración General de Aduanas de China señalan que las importaciones registraron una caída del 2,5%, en contraste con el ascenso del 10,3% registrado en el mes anterior.

Por tanto, en dicho mes, el volumen de comercio internacional aumentó en un 2,9% interanual hasta alcanzar los 2,59 billones

de yuanes (US\$374.000 millones), dato que contrasta con la subida del 6,5% registrada en abril.

Marcel Thielant, de la consultora Capital Economics, advierte que, pese al dato de mayo, las exportaciones caerán en el tercer trimestre de 2019 debido a la caída de la demanda global y a la entrada en vigor de las últimas rondas de aranceles entre China y EE.UU.

Thielant, que toma como referencia los datos medidos en dólares, asegura que las exportaciones chinas a EE.UU. sufrirán "pronto" por los aranceles, a lo que hay que añadir la temida caída en las importaciones, que se debió a "la continua caída de una pobre demanda doméstica".